
Comité de Pilotage pour l'Agenda 21
Réunion du 21 janvier 2016

Personnes présentes : 
* Proviseur adjointe :   Mme Villemin
* Enseignants : Delphine Nonnenmacher, Hélène Legras, Clément Pinault, Nathalie 
Fouquet, Virginie Dorizon
* CPE : Annie Dutruc
* Intendant : Daniel  Repoussard
* Personnel technique : Jean-Claude Belot
* Personnel de restauration : Jean-François Deschamps
* Elèves : Cyril Varquet (1S), Maureen Langlois et Mélina Lesellier (2C)
* Parents d'élèves : Dominique Grageon , Chantal Gratuze , John Power

I. Présentation de l'Agenda 21 existant :

A. Quand ? 

 mis en place en septembre 2011
 préparé  durant  l'année  scolaire  2010-2011  par  les  élèves  essentiellement  des

élèves de STI2D

B. Qui ? 
 sous l'impulsion de Pascal Laval, professeur, dans un projet « lycéens citoyens »

(moyens pour les plaquettes, la mise en forme) avec un COPIL

C. Quoi ? 
 contenu :  différentes  actions  touchant  les  3  composantes  du  développement

durable :  protection  de  l'environnement,  équité  sociale,  développement
économique (rappel du diagramme : écologique/social/économique) 

D. Comment ? 
par un COPIL : 

-  après  un  diagnostic réalisés  par  des  référents  (administratif  ou  technique +  
pédagogique) et des élèves 
- proposition de 59 actions validées par tous réparties en 3 thèmes : améliorer la 
qualité de vie au lycée / un lycée durable / économiser les ressources

E. Présentation de la version définitive 
= plaquettes avec actions regroupées par items (donnée à chaque personne présente)

F. Pourquoi un nouveau COPIL ?

Les actions 

 certaines actions semblent finalement irréalisables (Ex : sas à l'entrée du CDI)
 actions sont faites et bien installées (utilisation de feutres rechargeables, installer

des nichoirs)
 d'autres sont à modifier (améliorer l'attractivité du CinéVillon  mettre en place un→

club ciné pour les futurs internes)
 d'autres sont à ajouter (sensibiliser à la sécurité routière?)



II. Le nouveau COPIL     2016 :

A. Membres : 
personnel de direction : Chantal Garraud / Mme Villemin 
chef de travaux : Patrice Hérold
enseignants :  Julien  De  Villèle,  Virginie  Dorizon,  Nathalie  Fouquet,  Sylvain  Garcia,
Elisabeth  Gueret,  Maïté  Guérinat,  Céline  Guillon,  Hélène  Legras,  Delphine
Nonnenmacher, Clément Pinault
CPE : Annie Dutruc
Intendant : Daniel Repoussard
Personnel technique : Jean-Claude Belot
Personnel de restauration : Jean-François Deschamps
Elèves : Cyril Varquet, Maureen Langlois et Mélina Lesellier (2C)
Parents d'élèves : Dominique Grageon, Chantal Gratuze, John Power

Une personne du conseil municipal de Beaugency sera présente aux futures réunions.
La  remplaçante  de  l'infirmière  sera  sollicitée  ainsi  que  l'assistante  sociale  (Mme
Verdonck)  et  Chahrazad Jraydi,  qui  est  en service civique au lycée cette année pour
sensibiliser au gaspillage alimentaire.

B. Fonctionnement : réunion + actions 

= 3 réunions
* 1/  jeudi 22/01

- présentation du projet
- premières idées de modifications
- décision : boites à idées dans le lycée du 25/01 au 29 février 

puis dépouillement par Nathalie et Delphine et transmission à tous  
tous  réfléchissent  à  la  pertinence  et  à  la  faisabilité  des  actions  et  sur  les  actions
existantes à supprimer ou à modifier

* 2/ mi- mars (ou fin mars) 
- bilan des nouvelles actions recueillies
- décision sur les actions à rejeter, à intégrer, à discuter
- répartition des idées dans différentes « commissions » en fonction des axes 
d'action

possibilité d'échanger par mail

* 3/ fin mai     :
- décisions finales
- actions réalisées ; actions restant à réaliser



III. Discussion au cours de cette 1ère réunion :

1°) Domaine des déchets :
*  Pb  du  coût  quand  on  désire  faire  du  développement  durable.  Par  ex  :  les  huiles
usagées, les cartons, les cartonnettes, les papiers sont ramassés au moins une fois par
mois par une association "Le Tremplin". Or ce ramassage mensuel coûte 55€ / mois à
l'établissement.
* Composteur : difficile à mettre en place mais ...
* Pb des produits chimiques dans les éviers en sciences ;
* Pb de la verrerie cassée , mise à la poubelle ;

2°) Domaine de l'énergie :
* pose de panneaux photovoltaïques : pb du coût de la pose !

3°) Domaine de l'alimentation :
* Proposition de produits bio à la cantine ou de travailler avec des producteurs locaux : il
existe déjà des actions ponctuelles au self  mais cela a un coût aussi (produits Bio :
yaourt, matières grasses, oranges ).
De  plus,  se  pose  le  pb  du  nombre  de  demi-pensionnaires  et  donc  de  la  quantité
nécessaire  :  la  centrale  d'achat  Biocentre  ne  peut  malheureusement  pas  assurer
toujours le ravitaillement pour l'ensemble des DP.
* voir avec le collège d'Ouzouer-le-Marché pour les produits bio et de la région (mais
petit collège contrairement au lycée)

IV. Pour la prochaine réunion :
* tri des boîtes à idées ;
* réflexion individuelle des différents membres du nouveau COPIL pour ce qui concerne :

- les référents des différents axes d'actions ;
- les actions possibles à court terme ;
-  la  pertinence et  à la  faisabilité des nouvelles actions proposées (qui  seront  
envoyées par mail après le dépouillement des boites à idées) ;
-chacune  des  actions  existantes :  doit-on  la  maintenir,  la  modifier  ou  la  
supprimer ?


